

Compte-rendu du CHSCT du 14 juin 2022

Ce CHSCT s'est déroulé en présentiel de 9h00 à 12h45.

► Le bilan de la formation professionnelle

Nous avons signalé le mécontentement des collègues sur le nombre croissant d'e-formation.

En effet, il faut trouver du temps pour la faire dans un contexte où le travail ne manque pas. Ces formations suivies individuellement ne permettent pas au collectif de travail d'échanger, ni aux collègues d'un même service d'harmoniser leurs pratiques.

La direction est consciente des limites des e-formations et mise sur les formations en distanciel qui pourront permettre à plusieurs agents de suivre une formation en local par exemple alors que le formateur se trouve sur un autre site.

Pour ce faire, l'ENFIP a revu 40 % de ses modules.

Les contractuels ont reçu une formation initiale de 3 à 4 jours. Cette formation aborde notamment la déontologie. Puis des formations « métier » ont été mises en place par des formateurs locaux.

Nous avons abordé également les difficultés rencontrées par les formateurs (décharge de service, module à remettre à jour, etc.).

► Point sur les déménagements et travaux en cours

Futur SGC de Le Mans Métropole Agglomération

Il est évident que l'on veut installer un service supplémentaire dans un espace bien trop petit pour accueillir tous les agents.

Suite à notre visite dans les locaux de la Trésorerie de Le Mans Ville le 10 juin, nous avons évoqué les nombreuses interrogations légitimes des agents :

- l'aménagement des guichets d'accueil ;
- la difficulté de gérer le flux des usagers ;
- le manque de place pour installer le bureau du CDL ;
- la réfection complète des locaux (peintures, sols à refaire) ;
- la nécessité d'avoir plusieurs clés pour ouvrir et fermer le site ;
- les places de parking (uniquement 2 places disponibles) et l'espace pour les vélos ;
- l'installation électrique ;
- les lenteurs de l'informatique ;
- l'installation de stores et d'un rideau végétal ;
- le manque d'entretien des locaux ...

Des réponses nous ont été apportées :

Un nouveau plan daté du 13 juin permettrait d'installer 3 guichets d'accueil alignés et de fermer l'espace d'accueil par une cloison.

Une demande doit être adressée au service sûreté de la ville du Mans pour connaître leur recommandation en matière de vitrage sur les guichets d'accueil, suite à la visite de l'antenne immobilière de Nantes.

Affaire à suivre...

Il n'est pas prévu de refaire les peintures ni les sols, l'enveloppe budgétaire allouée ne le permet pas.

L'installation électrique au niveau de la cafétéria notamment sera revue.

L'installation de stores est indispensable mais le choix du type de store n'est pas encore arrêté car cela nécessite la consultation de la copropriété. De même, la mise en place d'un mur végétalisé nécessite également cet accord.

Aucune nouvelle place de parking ne sera attribué au nouveau SGC.

Un local vélo existerait dans la copropriété. Les agents pourront-ils y avoir accès ?

La direction nous a répondu qu'elle n'avait pas « la main » sur le temps horaire accordé pour le ménage. On se demande bien qui est le donneur d'ordre ? La Direction ou O' net ?

Nous souhaiterions que l'agent Berkani de Le Mans Agglo soit pérennisé dans le nouveau SGC pour effectuer le ménage comme il faut...

Le bureau du CDL sera celui de l'ancienne salle de réunion et le bureau du chef de poste sera assez grand puisque le nouveau mobilier permettra un gain de place (bureau droit plus petit).

Les clés pourront être à disposition dans un boîtier sécurisé installé à l'entrée des locaux .

Installation du SPF au 8ème étage du CDFIP De Gaulle

L'emménagement des collègues est prévu pour début octobre.

La question de la portance des planchers dans les locaux destinés aux archives a été soulevée par l'ISST.

La direction a étudié ce point et il ne devrait pas y avoir de souci à ce sujet.

L'installation des détecteurs de fumée dans les salles d'archives sera revue dans tout le bâtiment de De Gaulle.

Le Mans le 15 juin 2022

► Rapport de l'observatoire interne.

Nous avons insisté sur certains points dans notre déclaration liminaire.

Nous avons également signalé le sentiment d'isolement et la mauvaise installation des agents en télétravail.

La direction a commandé 200 écrans supplémentaires l'an dernier, qui ne sont toujours pas arrivés...

Un inventaire du mobilier est en cours. Des fauteuils de bureau pourraient être redéployés par la suite.

La mauvaise qualité du service rendu à l'usager ou la rapidité des réformes contribuent à déstabiliser les services.

La direction nous indique qu'il faut se laisser du temps et consolider ce qui existe. Le NRP ne devrait pas « bouger » jusqu'en 2026.

Nous ne savons pas si cela va rassurer les agents !

► Budget 2022

La médecin a souhaité que le CHSCT achète des détecteurs de dioxyde de carbone. Ceux-ci permettent de contrôler l'air et d'alerter quand il contient trop de CO2 et qu'il faut aérer. Ils seraient installés en priorité dans les salles de formation et sur certains plateaux très occupés.

Le CHSCT a alloué un budget de 800 euros pour ces achats.

Des stores seront financés pour le site de La Ferté Bernard (stores extérieurs sur Velux de l'espace repas, Stores intérieurs pour la "grange").

Des stores intérieurs seront également financés et posés sur les menuiseries neuves pour le site de Sablé.

Enfin, des stores vénitiens seront achetés pour le 1^{er} étage de Conlie.

Le CHSCT participera également à l'achat de stores solaires filtrants pour le futur SGC Le Mans.

► Point Sécurité

Des exercices incendie avec évacuation seront effectués cette semaine à Pasteur et sur le site de De Gaulle.

Les consignes en matière de sécurité incendie seront également rappelées.

► Questions diverses

La CGT a demandé si les agents pouvaient bénéficier de jours de télétravail exceptionnel lors des périodes de fortes chaleurs surtout que ni la clim, ni les ventilateurs ne peuvent être utilisés.

Aucune réponse ne nous a été apportée, nous attendons des éclaircissements sur les mesures envisagées au niveau local...

La végétalisation du patio de la direction ne peut pas être réalisée tant que les dalles du patio ne sont pas sécurisées.

Quelle joie pour les agents d'apprendre que ce sont eux qui devront ensuite réaliser eux-mêmes l'achat, l'installation et l'entretien des plantations.

Vos représentantes en CHSCT : Valérie BOUSSARD, Nathalie MICHALZENIA

